

La musique adoucit la vie des patients

Le collectif des Musiciens du cœur pérennise ses actions au centre hospitalier.

COMPIÈGNE

PAR STÉPHANIE FORESTIER

« BONJOUR MONSIEUR !

Vous voulez qu'on joue une chanson en particulier ? »

Julien Kmiec, musicien et musicothérapeute, entre dans une chambre du service oncologie du centre hospitalier de Compiègne-Noyon. Une ballade de Leonard Cohen inonde alors la pièce. D'autres patients viennent écouter la mélodie. L'émotion se lit dans les yeux des familles venues au chevet de leur malade. « Ici, nous soignons les cancers. Nous

essayons d'apporter de la gaieté au quotidien mais la venue de musiciens est une vraie pause pour tous. On voit nos patients sourire », confie Laura, une infirmière.

Jusque-là ponctuelle, cette action menée par les Musiciens du cœur se pérennise désormais un samedi par mois à l'hôpital. Tambourin ou bâton de pluie à la main, c'est un orchestre improvisé qui se forme dans les chambres. Joël, 59 ans, a oublié sa blouse, sa sonde et se trémousse en rythme : « Ici, on

ne peut pas bouger, il ne se passe pas grand-chose. Ça fait une animation sympa pour ceux qui ont peu de visites. Quand je vais dire ça à ma femme... »

Les nourrissons ont aussi droit à une berceuse

« On va aller dans tous les services, même aux urgences. L'univers sonore a un réel impact sur les patients, constate Julien Kmiec. Les bruits des machines, le silence lourd... Tout cela les conforte dans leur statut de malade. La musique ramène de la joie, apaise les maux. »

Dans le service de néonatalogie, les nourrissons âgés de quelques jours ont aussi droit à leur berceuse.

Le collectif s'est créé il y a deux ans d'une envie d'agir et d'aider les autres. Rapidement, une petite communauté de musiciens et de personnes sensibilisées à la cause s'est rassemblée et donne de son temps : « On va là où la musique est utile. Au Samu social, dans les maisons de retraite, voir les enfants de migrants ou les malades d'Alzheimer. »



Compiègne. Julien, Jean et Adèle ont entonné des chansons dans les services à la demande des malades.

LP/SF